

BAB V

PENUTUP

A. Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian yang dilakukan di pengajian Desa Kedungrejo Malo Bojonegoro, maka dapat diambil kesimpulan bahwa dalam pengajian fiqih kitab *fathul qarib* meliputi pelaksanaan, faktor pendukung dan penghambat. Adapun rinciannya sebagai berikut:

1. Pelaksanaan Pengajian Fiqih Kitab *Fathul Qarib* Di Desa Kedungrejo Malo Bojonegoro.

Pelaksanaan pengajian fiqih di Desa Kedungrejo, Malo, Bojonegoro, diadakan setiap malam Ahad, dimulai pada pukul 19.00 hingga 22.00. Pengajian ini terdiri dari tiga tahap utama, yaitu pendahuluan, kegiatan inti, dan penutup. Pendahuluan mencakup tahlil, shalawat, salam, doa, dan bacaan Al-Fatihah. Kegiatan inti melibatkan penyampaian materi dengan metode ceramah. Penutupan melibatkan penyimpulan materi, doa penutup, dan salam.

2. Faktor pendukung dan penghambat dalam pengajian fiqih kitab *fathul qarib* Desa Kedungrejo Malo Bojonegoro.

Pelaksanaan pengajian fiqih kitab *Fathul Qarib* di Desa Kedungrejo memiliki faktor pendukung yang kuat, terutama dalam hal kompaknya dukungan dari takmir masjid, pengurus,

dan ustadz, serta semangat aktif para bapak-bapak dalam melibatkan diri dalam pengajian. Meskipun ada hambatan, seperti keterbatasan dana, upaya untuk mengatasi hambatan ini sedang dilakukan dengan berbagai inovasi yang bertujuan untuk meningkatkan kualitas dan dampak positif dari pengajian tersebut.

B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian di atas ada sejumlah saran yang ingin peneliti berikan:

1. Bagi pengajian di Desa Kedungrejo Malo Bojonegoro.

Harapannya adalah bahwa pelaksanaan pengajian fiqih kitab *Fathul Qarib* di Desa Kedungrejo dapat mendorong pengurus untuk meningkatkan kualitas dan intensitas kegiatan pengajian, yang pada gilirannya akan mendukung pembentukan jiwa keagamaan dalam masyarakat. Para penyelenggara diharapkan dapat terus melanjutkan pelaksanaan kegiatan ini dengan tekad, sehingga dapat mencapai hasil yang positif dan bermanfaat bagi desa tersebut.

2. Bagi Peserta

Diinginkan agar para peserta, yakni bapak-bapak dari Desa Kedungrejo Malo Bojonegoro, dapat meningkatkan kerja sama dan usaha yang sungguh-sungguh dalam mengimplementasikan kegiatan pengajian fiqih kitab *Fathul Qarib* di desa tersebut.

Melalui langkah ini, diharapkan pelaksanaan kegiatan tersebut dapat mencapai tingkat optimal yang lebih baik.

3. Bagi peneliti selanjutnya

Diinginkan agar dapat melakukan persiapan dengan sebaik-baiknya, mengingat bahwa kemampuan dalam memahami subjek dapat bervariasi di antara individu.

